

- ・ICT化を進めようと考えているが、そのメリットとデメリットが解れば話を聞き自治会に取り込みたいと考えている。
- ・テーマはいくらもあると思いますので、各テーブルでの討議の進め方についての希望です。ブレーンストーミング⇒KJ法でまとめる⇒気付き・まとめて発表、という方法がいいと思った。
- ・講演を聞くのみではなく、同様のグループディスカッションのある形式での企画を望む。
- ・事前に、各自の抱える問題を整理して、グループ分けすること。
- ・フリーディスカッションには規模(世帯数)や形態(戸建て、マンション)を同じくする自治会を集めたグループにする方がより参考になるように思う。
- ・町会費とか、役員報酬額とか。
- ・町会で年間どのような行事(活動)があるのか?それをするのは誰なのか?実行委員会のようなものがあるのか?ここは何でも町会長が動かなければならないのか?(先頭に立って)

【アフターフォーラムのご感想(抜粋、要約)】

- ・普段、出会えない人にも出会え、深く会話をすることができた。
- ・町会長が様々な工夫をしながら活性化をめざしている事例を生で聞く事が出来た。
- ・こんなに多くの方が参加されるとは思っていなかった。参加費も手ごろ。皆さん交流を望んでいるように感じた。
- ・様々な人ととの出会いがあり、フォーラム以上に意見交換が出来た。
- ・フォーラムでの話しを、掘り下げて話すことができた。
- ・同じ市からの初対面の参加者と、フォーラムで受けた感銘や事業内容に関する共有化が図れたり、事例紹介のプレゼンテータとの交流もしっかりできた。
- ・フォーラムだけでは、話し足りなく、消化不良だと感じてしまう人も出てきてしまっていたと思うが、アフターフォーラムがあったことで思う存分、話せた人が多くいたと思う。
- ・会議室などではなく飲食の場で実施したことで、話しやすい雰囲気になったと思う。
- ・テーマ問わず、それぞれが互いに話したいことを話せた。
- ・お店のスタッフが感じよく料理もおいしかった。他の自治体の方のお話もお伺いできたのがいい学びになった。また市内の気になる自治会長さんともじっくり話をする機会となり収穫でした。
- ・オブザーバー参加だったため知り合いが1人しかおらず、また皆さんは顔見知りがそれなりにいらっしゃったようで話が盛り上がっており、少し入りにくい部分があった。
- ・何名かの方と話をしてよかったです、各テーブルでもっと話したいと思っていた方々の出席が少なく話せなかつた。各テーブルからの連携が欲しい。ただ出席者が限られてしまうのが難か。
- ・個々での交流は楽しかったが、せっかくいろいろな方が参加されていたのでもう少しコーディネートが欲しかったです。年代が若かったり女性だと名刺交換会的な雰囲気は入りにくいと感じた。
- ・他地区の人たちは以前からの知り合いが多かったようだ。

3. ご質問やご意見(抜粋、要約)

- ・最低でも年に一度は同様のフォーラムを開催してもらいたい。また参加したい。(多数)
- ・来年は、他市で開催したい。でも準備を考えるともう一年は柏市開催か。
- ・各行政(市の参加者)による今回の結果(成功)を積極的に展開して頂き、フォーラムへの関心度を高め、フォーラム開催を定常化できるようにしていきたい。